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Os presidentes se comprometem a buscar "formas 
legais para tornar mais ágil o acesso às vacinas para 
os brasileiros, sempre garantindo o rigor científico, a 
qualidade do produto e a segurança para os nossos 
cidadãos. Construir os processos legais para tornar 
mais ágil esse processo de licenciamento de vacinas", 
afirma o documento.
"Assegurar, de forma prioritária, que todos os 
recursos para aquisição de vacinas estejam 
disponíveis para o Poder Executivo e que não faltem 
meios para que toda a população possa ser vacinada 
no prazo mais rápido possível; e que a peça 
orçamentária a ser votada garanta que cada 
brasileiro terá a certeza de que o dinheiro do seu 
imposto estará disponível para sua vacina", completa 
o texto.
Portanto, em um momento em que parlamentares 
buscam assinaturas para a instalação de uma CPI para 
investigar a atuação do governo no enfrentamento da 
pandemia, o documento afirma que os dois presidentes 
entendem que o "Congresso Nacional, neste momento, 
deve ser sinônimo de solução e não de problemas". 

Lira, a votação da reforma administrativa. O presidente 
do Senado elencou ainda como prioridade destravar 
outras pautas econômicas, com a PEC dos Fundos e do 
Pacto Federativo.
 No documento conjunto, ambos manifestam 
solidariedade com as dezenas de milhares de vítimas 
da pandemia e seus familiares —atualmente, o país 
tem mais de 226 mil mortos pela Covid-19.
Ademais, eles pedem para tornar mais ágil o acesso 
dos brasileiros às vacinas, assegurando que haja 
recursos e que não faltem meios para que toda a 
população possa ser vacinada no prazo mais rápido 
possível.
 Além disso, se comprometeram a avaliar alternativas 
de oferecer a segurança financeira através de auxílio 
emergencial para aqueles brasileiros e brasileiras que 
estejam enfrentando a miséria em razão da falta de 
oportunidade causada pela paralisia econômica 
provocada pela pandemia.
 Entretanto, Pacheco recuou em relação a sua 
plataforma de campanha, quando defendeu que, não 
fosse possível conciliar com o teto de gastos, poderia 
extrapolar o instrumento de contenção de despesas.

partido) nesse ponto.
 Lira e Pacheco realizaram um evento no qual leram 
um documento conjunto, com pautas prioritárias para o 
Congresso. Na sequência, os presidentes das Casas 
foram para o Palácio do Planalto para um encontro 
com Bolsonaro, que apoiou a campanha de ambos nas 
eleições de Câmara e Senado.
A visita ao Planalto foi um gesto idealizado para 
ilustrar a mudança na relação entre Executivo e 
Legislativo, conturbada durante a gestão de Rodrigo 
Maia (DEM-RJ) à frente da Câmara.
 As propostas apresentadas, segundo o presidente do 
Senado, serão debatidas entre os líderes partidários das 
duas Casas para que se decida quando pautar cada 
projeto.
  Em suas manifestações, os parlamentares procuraram 
destacar a independência entre os Poderes, algo que 
vem sendo colocado em dúvida devido ao apoio de 
Bolsonaro às duas candidaturas vitoriosas.
 Os dois presidentes também defenderam um prazo 
para entrega do relatório da PEC Emergencial, que 
estabelece gatilhos de cortes de gastos. Pacheco 
sinalizou apoio a uma das prioridades de campanha de 

  O principal desafio dos dois novos presidentes será 
colocar em votação e aprovar pautas urgentes, em 
especial as   reformas tributária e administrativa.
 Apenas com a implementação de reformas estruturais 
será possível reduzir o Custo Brasil, melhorar o 
ambiente de negócios do país, atrair investimentos e 
gerar mais empregos e renda para a população. Tudo 
que acontece em Brasília reflete fortemente nos 
municípios e estados.
 A atuação do Congresso Nacional é fundamental para 
o Brasil encontrar soluções adequadas à severa crise 
sanitária e econômica enfrentada pelo país em função 
da pandemia.
Contudo, os novos presidentes do Senado, Rodrigo 
Pacheco (DEM-MG), e da Câmara, Arthur Lira (PP-
AL), divulgaram nesta quarta-feira (3) uma pauta 
conjunta que prioriza projetos econômicos no 
Congresso. Eles também defenderam um processo de 
vacinação mais ágil no país, que até então, está lento 
em relação aos países vizinhos.
 Ambos declararam apoio a um auxílio emergencial 
dentro do teto de gastos, mesmo enfrentando a 
oposição manifesta do presidente Jair Bolsonaro (sem 
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  Ao longo da trajetória humana na História, em 
muitos momentos nossa subjetividade esteve 
aprisionada a modelos e padrões de épocas. Mesmo 
hoje, ainda vivenciamos sociedades menos abertas e 
livres. Trata-se de um destino trágico para aqueles 
cidadãos, pois não possuem possibilidades de 
mundo, vivências e, em última instância, liberdade. 
Alguns fatores podem aprisionar sociedades, tais 
como: modelos políticos e econômicos totalitários 
(socialismo e liberalismo podem aprisionar sujeitos), 
o fundamentalismo religioso (como em parte do 
mundo árabe) ou mesmo governos populistas que se 
utilizam da máquina estatal para aprisionar 
populações mais pobres. 
  Há três anos, tive um convite para participar do 
congresso mundial de filosofia, em Pequim. No 
entanto, uma amiga, pesquisadora, professora de 
uma Universidade de Taiwan me alertou: “não seria 
bom você apresentar um trabalho ou dar uma palestra 
na China que relacione os temas democracia, perdão 

e cristianismo”. Naquele momento desisti de 
participar do congresso. Nada contra a China, mas 
não me pareceu um contexto cultural propício a 
discutir filosofia... Fiquei pensando como deve ser 
limitada a vida de grande parte daqueles cidadãos, 
mesmo com desenvolvimento econômico e social. 
Liberdade e democracia são essenciais ao bem 
estar.
  Fato é que, com a tecnologia, verificamos 
aprisionamentos em grupos fechados, por meio de 
disseminação de ideias falsas, que captam mentes 
(em sua maioria patológicas). No entanto, existe o 
outro lado da moeda! Sujeitos podem ter contato 
com realidades diversas e então, enriquecer, abrir 
e libertar suas mentes! O ser humano é um ser, em 
sua originalidade, de diversidade, de encontro 
com o outro. Desde sua primeira infância, precisa 
romper com o estágio simbiótico, quando está em 
união plena com a figura materna. Alguns 
indivíduos parecem reproduzir modelos de mundo 

sempre, vivendo em seu (limitado) mundo 
eternamente. Muitas vezes sua realidade parece 
boa, estável, mas, esquecem que o ser humano 
pode ser mais denso e mesmo mais humano, 
quando está diante de diversidades. Não vivenciar 
nossas potencialidades, que só aparecem quando 
nos libertamos de amarras psíquicas, é uma triste 
realidade, uma vida simbolicamente mais pobre.
  Por isso, penso sim que a educação deva buscar 
incessantemente esse lugar de crítica e abertura, 
mostrar caminhos. A educação, em diversos 
contextos e épocas, aprisionou. No entanto, nos 
últimos anos tem existido um movimento de 
liberdade. A meu ver, é reflexo de um gesto natural 
de diálogo com uma sociedade, onde as ideias 
circulam mais facilmente, incessantemente. Cabe 
às escolas entender que a educação deve dialogar 
com essa realidade, com as tecnologias, games, 
redes sociais, YouTube, etc. Há um mundo de 
possibilidades, tanto presenciais quanto remotas! 

Na escola, o aluno pode sistematizar, aprofundar, 
inserir um olhar crítico à realidade, mas não pode 
perder contato com esta! É interessante notar que 
nos últimos cinco anos, os canais do YouTube de 
maior sucesso entre adolescentes foram 
relacionados ao conhecimento. Ou seja, o 
conhecimento pode ser divertido, dinâmico, 
teórico, prático e democrático. 

 dentzrene

aglomeração e liberdade de expressão, mas esse 
tempo pede mudanças comportamentais e 
conscientização: recolhimento, comedimento, 
isolamento, cuidado extremo com a nossa saúde, 
de parentes e do próximo. Usar máscaras 
(oportuno lembrar das máscaras como símbolo 
dos grandes carnavais), lavar as mãos com sabão 
ou álcool em gel. 
Não me canso de falar no assunto, pois é 
necessário. Tem sempre os sem-juízo, noção e 
amor ao próximo, desrespeitando às normas de 
segurança da OMS ou do município. Teimam em 

  E o carnaval de 2021? Não vai ter? E conto-lhe 
histórias, da forma mais clara e objetiva, para o 
menino compreender a situação em que vivemos. 
"É tempo de pandemia, mortes, contágios, doença 
braba da peste! Você acompanha as notícias nos 
jornais ou nas redes sociais? Converse com seus 
pais, parentes ou professores sobre o assunto. 
Milhares de pessoas perderam a vida, depois que o 
contagioso e perigosíssimo vírus quitou vidas, 
sonhos e planejamentos. Independentemente da 
idade, ninguém é imune ao vírus! Carnaval, desde 
que me conheço por gente, é festa da tradição, 

Andreia Donadon Leal - Mestre em Literatura pela UFV e Membro efetivo da Academia Marianense de Letras - 
Cadeira 09: Alphonsus de Guimaraens Filho

aglomerar, sair às ruas sem máscaras ou 
conversar próximo ao outro. O menino disse 
que não vê a hora de à pandemia acabar. “Acho 
que vou abraçar você, primeiro! Quero 
conversar com os colegas, jogar bola no campo, 
viajar de avião. Vou tomar vacina ou vai 
demorar? Por que o presidente não conseguiu 
vacina pra todo mundo? Mãe falou que não tem 
vacina pra ela e pai! Chorei. Tenho medo de vó, 
vô, pai, mãe, irmãos e de quem eu gosto, morrer 
sem ar. O presidente pode acabar com o vírus? E 
os cientistas? Tem que estudar "tipo demais da 
conta; este tantão, não é, para salvar vidas? 
Vou estudar MUITO mesmo, para ser médico, 
igual cientista. Será que consigo encontrar a 
fórmula para ninguém morrer?" Explico-lhe: 
esta fórmula nenhum cientista vai achar, em 
momento algum da história. É porque ninguém 
morre, guri, a vida continua em outro corpo, 
espaço, numa sintonia de reciprocidade com os 
astros solares. O Cientista lá de cima é quem 
sabe a hora de nos convocar para a casa Dele. 
Enquanto isso, leia, cresça, envelheça, ame, 
trabalhe, seja bom, porque ser BOM é dever de 
todos nós; cuide de sua saúde e das pessoas que 
rodeiam você, para ajudar a construir um mundo 
melhor. Nossa missão é esta: ajudar a quem nos 
rodeia a evoluir, ir para frente.” 
  Escuto os queixumes e medos do menino. 
Ainda bem que ele aprendeu que 'remédio 
amargo é que nos leva à cura'. Saio à rua para ir 
ao banco. Quanta gente nos passeios e portas de 
bares, sem máscaras? Uns impedem a passagem 
dos outros, aglomerando aqui e acolá. Quantos 
mascarados que não usam máscaras e 
permanecem bebendo, invadindo as barras de 
ferro que isolam o acesso ao jardim? Tento me 
afastar, andando no meio da rua. Desisto, não dá 
para respirar num ambiente com quem não está 

nem aí para a pandemia, para os riscos de 
contágio e especialmente para a saúde dos 
outros. Coitados dos pais e parentes que fazem 
o isolamento! Falemos da hipocrisia dos 
mascarados: quem não se cuida, não é capaz de 
cuidar do próximo. Ainda bem que o menino 
saiu da sala de reuniões da plataforma digital... 
Não escutou esta lamentação. E o sol brilha 
intensamente lá fora. Brisa ao invés de vento. 
Que calor danado. Queria sair para tomar 
sorvete ,  aça í ,  i r  à  cachoei ra . . . .  Vou 
experimentar fazer um chup-chup. Lembro-me 
da época em que aprendi a encher, com sucos 
de uva, laranja e limão, saquinhos de plásticos 
com minha avó. Saudade boa, daquela que 
você sente dos que já se foram. Saudade, com o 
transcurso do tempo, vira boas lembranças. 
Acho que vou aconselhar o guri a fazer chup-
chup; brincar no terreiro de casa, molhar e olhar 
as plantas, brincar, pintar, colorir, ajudar nas 
tarefas diárias e conversar com pais e irmãos. 
  O tempo passa num piscar de olhos. Depois do 
isolamento, do cumprimento das normas para 
ficar vivo, vem a recompensa, a bonança, a 
festa, o carnaval do ano que vem ou do final 
deste ano. Afinal, depois de passar pelo 
c a m i n h o  p o n t i a g u d o  d a s  p e d r a s , 
encontraremos água fresca, brisa e bálsamo 
para todos. Que venham outros carnavais!  
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Expediente

O SER HUMANO, O CONHECIMENTO E A LIBERDADE.

REFORMAS SÃO GRANDE DESAFIO PARA OS PRESIDENTES DA 
CÂMARA E DO SENADO

Que os presidentes Arthur Lira e Rodrigo Pacheco coloquem como principal objetivo o desenvolvimento do país.

QUE VENHAM OUTROS CARNAVAIS!
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Ele observou que a obesidade feminina é um 
fator de risco comum no câncer de mama e que 
também está elevando os números gerais do 
câncer.
  À medida que a população global cresce e a 
expectativa de vida aumenta, o câncer deve se 
tornar mais comum, avançando dos 19,3 
milhões de casos novos por ano em 2020 para 
cerca de 30 milhões em 2040, segundo Ilbawi.
À pandemia de coronavírus está prejudicando o 
tratamento de câncer em cerca de metade dos 
países analisados, disse Ilbawi, ressaltando os 
atrasos de diagnósticos, o estresse extremo dos 
profissionais de saúde e o impacto nas 
pesquisas.

  O câncer de mama tomou o lugar do câncer de 
pulmão e se tornou a forma mais comum da 
doença, disse a Organização Mundial da Saúde 
(OMS) nesta terça-feira (2).
"Pela primeira vez, o câncer de mama constitui 
agora o câncer de ocorrência mais comum em 
todo o globo", disse Andre Ilbawi, especialista 
em câncer da OMS, em entrevista coletiva na 
sede da Organização das Nações Unidas (ONU) 
antes do Dia Mundial do Câncer, na quinta-feira 
(4).
  O câncer de pulmão foi o tipo mais comum nas 
últimas duas décadas, mas agora está em 
segundo lugar, à frente do câncer colorretal, o 
terceiro mais disseminado, explicou Ilbawi.

ARTHUR LIRA É ELEITO PRESIDENTE DA CÂMARA EM 1º TURNO
Lira determinou que ocorra nova eleição para escolha da Mesa Diretora.

mão da independência” entre Legislativo e 
Executivo.
"Precisamos urgentemente amparar os brasileiros 
que estão em caso de desespero econômico; 
analisar como fortalecer nossa rede de proteção 
social; vacinar, vacinar e vacinar a população; e 
buscar o equilíbrio das contas públicas”, 
argumentou.
  Ao discursar antes da votação, Lira afirmou que 
haverá reunião de líderes partidários às quintas-
feiras para construir a pauta de votação. Além 
disso, serão definidos os relatores das propostas, 
respeitada a proporcionalidade partidária.
“Quando um deputado ou deputada atinge a 
presidência [da Casa], é imposta automaticamente 
a perda da mais fundamental  prerrogativa 
parlamentar, a de votar”, disse. “Isso quer dizer 
que o presidente não pode ter posições pessoais.”
Votação
  O deputado Fábio Ramalho (MDB-MG) ficou em 
terceiro lugar com 21 votos; Luiza Erundina 
(PSOL-SP), com 16 votos; Marcel van Hattem 
(Novo-RS), com 13 votos; André Janones (Avante-
MG), com 3 votos; Kim Kataguiri (DEM-SP), com 
2 votos; e General Peternelli (PSL-SP), com 1 voto. 
Também foram registrados 2 votos em branco.

Câmara dos Deputados travou 20 minutos antes do 
fim do prazo, inviabilizando o protocolo no prazo.

Atuação harmônica
  Ao iniciar seu discurso como presidente, Lira 
pediu um minuto de silêncio em homenagem às 
vítimas da pandemia de Covid-19. O parlamentar 
afirmou que a pandemia deve ser enfrentada com 
uma “atuação harmônica dos poderes sem abrir 

conhecida a vontade deste soberano plenário, 
quanto à parte equivocada, relativas aos demais 
cargos, decide tornar sem efeito a decisão que 
deferiu o registro do bloco”, argumentou. 
  A decisão cancelou a formação do bloco de Baleia 
Rossi, formado por 10 partidos (PT, MDB, PSDB, 
PSB, PDT, Solidariedade, PCdoB, Cidadania, PV e 
Rede). Segundo Lira, o bloco foi protocolado após 
o término do prazo. Segundo o PT, o sistema da 

  O deputado Arthur Lira (PP-AL) é o novo 
presidente da Câmara dos Deputados. O 
parlamentar foi eleito nesta segunda-feira (1º), em 
primeiro turno, com 302 votos e comandará a Casa 
no biênio 2021-2022. Em segundo lugar ficou o 
deputado Baleia Rossi (MDB-SP), com 145 votos. 
  Ao todo, 503 deputados votaram. Oito candidatos 
disputaram a eleição para o cargo de presidente da 
Câmara. Em seu primeiro ato como presidente, 
Arthur Lira anulou a votação dos demais cargos da 
mesa diretora. O parlamentar determinou a 
realização de uma nova eleição para a escolha de 
seus integrantes nesta terça-feira (2), às 16h. 
Pelo ato de Lira, a escolha dos candidatos terminará 
às 11h desta terça e o registro das candidaturas vai 
até as 13h. A definição dos nomes para os cargos 
segue o critério de proporcionalidade, dessa forma 
considera o tamanho das bancadas. A mesa diretora 
é composta por 11 cargos: presidente, dois vice-
presidentes, quatro secretários e seus suplentes.
“Considerando que neste momento apenas o cargo 
de presidente foi apurado, cargo excluído da 
proporcionalidade partidária, permitindo a 
candidatura de qualquer deputado e que nenhuma 
candidatura apresentada a este cargo foi 
indeferida. Considerando que ainda não é 

Foto: Divulgação 

OMS: CÂNCER DE MAMA SUPERA O DE PULMÃO E SE TORNA O MAIS COMUM
Alerta é da Organização Mundial da Saúde.
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setor de serviços. “Procuremos viabilizar aquilo de 
que mais nos ressentimos já há algum tempo, uma 
infraestrutura nacional abrangente e adequada. 
Temos que pensar nos mais diferentes nichos de 
atividades, de forma inclusiva para todos os 
trabalhadores”.
Placar
  Pacheco foi eleito presidente do Senado pelos 
próximos dois anos. Ele obteve 57 votos contra 21 
de sua adversária, Simone Tebet (MDB-MS). O 
apoio de Alcolumbre foi fundamental para a 
eleição do novo presidente, dada a simpatia de 
líderes de diversos partidos pelo então líder da 
Casa. A proximidade de Alcolumbre com o 
presidente Jair Bolsonaro, com lideranças 
governistas, como PP, PSD e Republicanos, e de 
oposição, PT e PDT, assegurou um apoio 
abrangente a Pacheco.
  Está marcada para hoje, terça-feira (2) a eleição 
do restante da Mesa Diretora do Senado, na 
primeira sessão comandada por Pacheco. A Mesa é 
composta pelo presidente, dois vice-presidentes, 
quatro secretários e seus suplentes. Graças ao apoio 
ao senador do DEM, o PT deverá ganhar a 3ª 
Secretaria da Mesa e a presidência de duas 
comissões: de Direitos Humanos e a do Meio 
Ambiente, conforme adiantou o líder do partido, 
Rogério Carvalho (PT-SE), à TV Senad.

de decisões e afirmou que os senadores são 
“legítimos representantes eleitos dos seus estados e 
do Distrito Federal, para o livre e eficiente 
exercício dos seus mandatos”.
  Em seu primeiro discurso como presidente do 
Senado, Pacheco indicou que pautará projetos de 
estímulo à atividade industrial, ao agronegócio e ao 

solução”.
Independência institucional
  Apoiado pelo presidente Jair Bolsonaro e por 
Davi Alcolumbre, seu antecessor no comando do 
Senado, Pacheco procurou afastar essa ideia ao 
pregar a independência da Casa. Ele considerou 
essa uma “premissa fundamental” para a tomada 

   O primeiro discurso de Rodrigo Pacheco como 
presidente do Senado foi abrangente. Citou vários 
temas como importantes e, com isso, atendeu a 
diferentes correntes do Senado, cujas pautas 
prioritárias são diversas. Defendeu a independência 
da Casa, o combate à corrupção, a geração de 
empregos, o combate à pandemia, a estabilidade 
econômica e a preservação do meio ambiente.
“[O Senado deve] Atuar com vistas no trinômio 
saúde pública, desenvolvimento social e 
crescimento econômico, com o objetivo de 
preservar vidas humanas, socorrer os mais 
vulneráveis, gerar emprego e renda”, disse o novo 
presidente do Senado. Pacheco também citou as 
reformas, sobretudo a tributária, que o governo 
federal tenta emplacar há vários meses, mas que 
empacou no Congresso. Para ele, as reformas 
devem ser debatidas, mas “sem atropelos”.
“As votações de reformas que dividem opiniões, 
como a reforma tributária e a reforma 
administrativa, deverão ser enfrentadas com 
urgência, mas sem atropelo. O ritmo dessas e de 
outras reformas importantes será sempre definido 
em conjunto com os líderes e com o plenário desta 
Casa”. Pouco depois, em declaração à imprensa, 
citou a reforma administrativa, criticando o que 
chamou de “demonização do servidor público”. 
Para ele, servidor público “não é problema, é 

MINAS NA PRESIDÊNCIA DO SENADO: EM SEU PRIMEIRO DISCURSO, PACHECO 
DEFENDE PAUTAS DIVERSAS

Os temas vão desde auxílio aos pobres até estímulo ao agronegócio.

SEM FESTA CARNAVALESCA: MARIANA CANCELA PONTO FACULTATIVO 
DO CARNAVAL

Decisão visa barrar disseminação do novo coronavírus.

de medida sanitária) e 330 (desobedecer a ordem 
legal de funcionário público) do Código Penal 
Brasileiro.

funcionamento dos estabelecimentos que forem 
contra o decreto. O infrator poderá ainda sofrer 
sanções penais previstas no artigo 268 (infração 

máscaras para a população.
  O descumprimento destas normas poderá levar 
a cassação ou suspensão do alvará de 

   O prefeito de Mariana, Juliano Duarte, 
anunciou na última sexta, 29, que os pontos 
facultativos dos dias 15, 16 próximos, referente 
ao feriado do Carnaval, e 17, referente a quarta 
de cinzas, foram cancelados devido à situação de 
emergência de saúde pela pandemia da covid-
19.
  De acordo com o decreto  Nº 10.390, de 29 de 
janeiro de 2021, “fica proibida a realização de 
eventos em ruas, casas  de festas, bares, clubes, 
restaurantes, chácaras, sítios e locais similares, 
bem como a realização de quaisquer festas, 
blocos carnavalescos ou eventos de pré-
carnaval e carnaval, em ambientes abertos ou 
fechados, promovidos por iniciativa pública ou 
privada".
  Para garantir que o decreto será cumprido, a 
fiscalização nestes dias será intensificada. Os 
órgãos de controle do município irão agir para 
evitar as aglomerações e proibir que sejam 
realizados eventos nessas datas, assim como 
também reforçar a obrigatoriedade do uso das 
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PRAZO DE ADESÃO AO SISTEMA INDENIZATÓRIO É PRORROGADO EM 
SEIS LOCALIDADES DE MG E ES

Nova data limite para ingressar será dia 30 de abril, conforme decisão judicial.

pessoais para garantia de segurança de ambas as 
partes. As trocas de e-mails e WhatsApp ficam 
restritas aos representantes da Fundação Renova, 
e as mensagens são armazenadas no sistema, 
evidenciando todo o processo de indenização.
 Se desejar conferir a autenticidade da ligação 
recebida, entre em contato com o telefone 0800 
031 2303, para conferir se foi realizada por um 
representante da Fundação Renova.
 O avanço do processo de indenização tem gerado 
um acionamento maior  nos  Canais  de 
Relacionamento. A Fundação Renova está 
empenhada em atender a todos e retornará as 
chamadas.
Se persistirem as dúvidas, a pessoa deve procurar 
as equipes de Diálogo do território. O site da 
Fundação Renova e o Portal do Usuário também 
trazem as informações oficiais mais importantes.

dúvidas por meio do telefone 0800 031 2303. Já o 
departamento jurídico da Fundação Renova está 
em contato permanente com os advogados dos 
requerentes por SMS, e-mail ou WhatsApp.
A Fundação Renova informa que, até dezembro 
de 2020 foram desembolsados R$ 11,33 bilhões 
nas ações de reparação e compensação e pagos, 
no total, R$ 3,07 bilhões em indenizações e 
auxílios financeiros para cerca de 320 mil 
pessoas.
Esclarecimento
  A Fundação Renova esclarece que não cobra por 
nenhum dos seus atendimentos, como realização 
de cadastro, pagamento de indenizações, cursos e 
palestras, entre outros.
Ao entrar em contato para agendamento de 
reuniões sobre indenização, a Fundação Renova 
realiza a conferência de dados fundamentais e 

e o valor total deve ultrapassar os R$ 400 milhões.
Acesso
  O acesso ao Sistema Indenizatório Simplificado 
é feito por meio da plataforma on-line 
denominada Portal do Advogado, no site da 
Fundação Renova (www.fundacaorenova.org). A 
adesão é facultativa. Para ingressar, as pessoas 
devem ser representadas por advogado ou 
defensor público, segundo sentença judicial, pois 
apenas esses profissionais podem acessar e 
preencher os dados no sistema. Além disso, é 
necessária a confirmação de idade maior de 16 
anos na data do rompimento e a inscrição ou 
solicitação de cadastro na Fundação Renova até o 
dia 30 de abril de 2020.
  A Fundação Renova possui equipes dedicadas 
para tratar de eventuais problemas na utilização 
da plataforma. Os advogados podem tirar suas 

   A Justiça prorrogou o prazo de adesão ao 
Sistema Indenizatório Simplificado em seis 
localidades de Minas Gerais e do Espírito Santo. 
O novo prazo para atingidos dos municípios 
mineiros de Naque e Itueta e dos capixabas de 
Baixo Guandu, Aracruz, Conceição da Barra e 
Linhares para ingressarem no sistema será até 30 
de abril, conforme decisão judicial. O prazo 
venceria em 31 de janeiro deste ano.
  O sistema foi implementado em agosto de 2020 
por decisão da 12ª Vara Federal para o pagamento 
de indenização a categorias com dificuldade de 
comprovação  de  danos  causados  pelo 
rompimento da barragem de Fundão (MG).
Os moradores de São Mateus e Colatina (sede e o 
distrito de Itapina), no Espírito Santo, e dos 
distritos Revés do Belém (Bom Jesus do Galho), 
Cachoeira Escura (Belo Oriente), Ipaba do 
Paraíso (Santana do Paraíso),  Baguari 
(Governador Valadares) e Pedra Corrida 
(Periquito), todos em Minas Gerais também 
podem aderir até 30 de abril de 2021. Já os 
atingidos de Rio Doce têm até 31 de julho.
  Os casos de difícil comprovação contemplam 
categorias como lavadeiras, artesãos, areeiros, 
carroceiros, extratores minerais, pescadores de 
subsistência e informais, entre outros. Os valores 
das indenizações, definidos pela Justiça, com 
quitação única e definitiva, variam de R$ 17 mil a 
R$ 567 mil de acordo com a categoria do dano. 
A velocidade de adesão cresce a cada dia. Pelo 
novo fluxo de pagamento, mais ágil, os termos de 
aceite mais que dobraram entre o início de 
dezembro e meados de janeiro, passando de 2 mil 
para mais de 4,2 mil.
Até o fim de dezembro de 2020, mais de 3,2 mil 
pessoas já tinham recebido o pagamento pelo 
novo Sistema   Indenizatório Simplificado. O 
valor total pago ultrapassa R$ 290 milhões. Nos 
próximos dias, o número chegará a 5 mil pessoas, 
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SUS - CNS.

Acesse o link de cadastro de intenção para 
recebimento da vacina contra a Covid-19, para 
trabalhador de saúde VINCULADO a um número 
de Cadastro Nacional de Estabelecimentos de 
Saúde (CNES):
https://forms.gle/xySeH7QpMZH9yqBBA

Acesse o link de cadastro de intenção para 
recebimento da vacina contra a Covid-19, para 
trabalhador de saúde NÃO VINCULADO a um 
número de Cadastro Nacional de Estabelecimentos 
de Saúde (CNES):
https://forms.gle/nbNyKJ7xyiVxyJA57

função). Além destes documentos listados acima, 
devem apresentar na data da vacinação o cartão de 
vacina, documento com foto e CPF ou Cartão 
Nacional do SUS - CNS.
  No caso de trabalhador de saúde que não seja 
vinculado a um número de CNES, este deve 
preencher formulário específico, onde deverá 
fornecer informações pessoais necessárias para o 
cadastramento no SISPNI, anexando comprovação 
de inscrição no órgão competente, ou documento 
que comprove vínculo empregatício (crachá ou 
contra-cheque, ou declaração fornecida pelo 
empregador devidamente assinada e/ou carimbada 
ou carteira de trabalho que conste a função). Além 
destes documentos listados acima, devem 
apresentar na data da vacinação o cartão de vacina, 
documento com foto e CPF ou Cartão Nacional do 

ampliação da cobertura desse público será 
gradativa, conforme disponibilidade de vacinas. 
Ressaltando ainda que as especificidades e 
particularidades regionais serão discutidas na esfera 
bipartite (Estado e Município).
  Onde será feito o cadastro? Para agilizar o 
cadastro, será disponibilizado o formulário para 
preenchimento através da plataforma Formulário 
Google, onde cada trabalhador de saúde, acima de 
18 anos, deverá fornecer informações pessoais 
necessárias para o cadastramento no SISPNI, 
anexando também, documentos comprobatórios 
como a inscrição no órgão competente, ou 
documento que comprove vínculo empregatício 
(crachá, ou contra-cheque, ou declaração fornecida 
pelo empregador devidamente assinada e/ou 
carimbada ou carteira de trabalho que conste a 

A prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de 
Saúde, abriu, desde o dia 27 de janeiro, o cadastro 
de vacinação contra à COVID-19 para os 
trabalhadores da rede privada e autônomos. As 
inscrições seguem até o dia 12 de fevereiro. O 
cadastro é uma iniciativa do município para 
organizar e agilizar as fases com o intuito de 
levantar o número mais próximo da realidade dos 
trabalhadores a serem vacinados, além de garantir 
transparência. Os dados fornecidos serão utilizados 
para fazer o cadastro nominal das doses no sistema 
Sistema de Informações do Programa Nacional de 
Imunizações (SISPNI).
   Os cadastros serão vinculados ao Cadastro 
Nacional de Estabelecimento de Saúde (CNES). 
Segundo a Nota Técnica nº 1/SES/SUBVS/2021, 
sobre a VACINAÇÃO COVID-19 NO ESTADO 
DE MINAS GERAIS, atualizada no dia 20 de 
janeiro, são definidos como trabalhadores de saúde: 
“trabalhadores dos serviços de saúde são todos 
aqueles que atuam em espaços e estabelecimentos 
de assistência e vigilância à saúde, sejam eles 
unidades básicas de saúde (UBS), hospitais, 
clínicas, ambulatórios, laboratórios e outros 
locais”. Desta maneira, compreende tanto os 
profissionais da saúde – como médicos, 
enfermeiros, nutricionistas, fisioterapeutas, 
terapeutas ocupacionais, biólogos, biomédicos, 
farmacêuticos, odontólogos, fonoaudiólogos, 
psicólogos, assistentes sociais, profissionais da 
educação física, médicos veterinários e seus 
respectivos técnicos e auxiliares.
  Além disso, podem ainda realizar o cadastro os 
trabalhadores de apoio, como recepcionistas, 
seguranças, pessoal de limpeza, cozinheiros e 
auxiliares, motoristas de ambulâncias e outros, ou 
seja, aqueles que trabalham nos serviços de saúde, 
mas que não estão prestando serviços direto de 
assistência à saúde das pessoas.
A vacina também será ofertada para acadêmicos 
em saúde e estudantes da área técnica em saúde em 
estágio Hospitalar, Atenção Primária e Clínicas, 
aqueles profissionais que atuam em cuidados 
domiciliares, como os cuidadores de idosos e 
doulas/parteiras, bem como funcionários do 
sistema funerário que tenham contato com 
cadáveres potencialmente contaminados.
  O secretário de Saúde, Danilo Brito, esclarece que 
todos  os  trabalhadores  da  saúde serão 
contemplados com a vacinação, entretanto, a 

Ligue e peça já!

Telefone: (31) 971612463

SECRETARIA DE SAÚDE DE MARIANA ABRE CADASTRO DE VACINAÇÃO CONTRA 
À COVID-19 PARA TRABALHADORES DA REDE PRIVADA E AUTÔNOMOS

As inscrições seguem até o dia 12 de fevereiro.
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A Sputnik V da Rússia é uma vacina de vetor 
viral, ou seja, utiliza outros vírus tornados 
inofensivos para o organismo humano e 
adaptados para combater a covid-19.
Trata-se da mesma técnica utilizada pela vacina 
da AstraZeneca (Oxford), que apresenta uma 
eficácia de 60%, segundo a EMA.
Enquanto a vacina da AstraZeneca se baseia num 
único adenovírus de chimpanzé, a Sputnik V 
utiliza dois adenovírus humanos diferentes para 
cada uma das injeções.
Segundo os seus criadores, a utilização de um 
adenovírus diferente em reforço da primeira 
injeção deverá causar uma melhor resposta 
imunológica.

Os autores apontam, no entanto, uma limitação: 
uma vez que os testes PCR só foram realizados 
"quando os participantes declararam ter 
sintomas de covid-19, a análise da eficácia diz 
respeito apenas aos casos sintomáticos".
"São ainda necessárias mais pesquisas para 
determinar a eficácia da vacina em casos 
assintomáticos e na transmissão" da doença, 
explica a revista The Lancet em comunicado.
Além disso, com base em cerca de 2 mil casos de 
pessoas com mais de 60 anos, o estudo considera 
que a vacina parece eficaz nessa faixa etária, com 
os dados parciais mostrando que protege muito 
bem contra as formas moderadas a severas da 
doença.

Sputnik V reduz em 91,6% o risco de contrair 
uma forma sintomática da covid-19.
  Os participantes no ensaio, realizado entre 
setembro e novembro, receberam todos duas 
doses da vacina ou um placebo com três semanas 
de intervalo.
Em cada uma das doses, fizeram também um 
teste  de  PCR e,  nos  dias  seguintes  à 
administração da segunda dose, o teste foi 
realizado apenas em quem desenvolveu 
sintomas.
Um total de 16 voluntários dos 14,9 mil que 
receberam ambas as doses da vacina tiveram teste 
positivo (0,1%) em comparação com 62 de 4,9 
mil voluntários que receberam o placebo (1,3%).

  A vacina contra a covid-19 desenvolvida pela 
Rússia, a Sputnik V, revelou uma eficácia de 
91,6% contra as formas sintomáticas da doença, 
segundo resultados publicados nesta terça-feira 
(02) na revista médica The Lancet e validados por 
especialistas independentes.
"O desenvolvimento da Sputnik V tem sido 
criticado pela sua precipitação, por ter saltado 
etapas e pela falta de transparência, mas os 
resultados são claros e o princípio científico 
dessa vacinação está demonstrado", estimaram 
dois especialistas britânicos, Ian Jones e Polly 
Roy, num comentário anexado ao estudo.
Isto "significa que uma vacina extra pode ser 
acrescentada à luta contra a covid-19", 
ressaltaram os dois investigadores, que não 
participaram no estudo.
Os primeiros resultados de eficácia verificados 
corroboram as afirmações iniciais da Rússia, 
recebidas ano passado com desconfiança pela 
comunidade científica internacional.
  Estes dados parecem colocar a Sputnik V entre 
as vacinas com melhores desempenhos, como as 
da Pfizer/BioNTech, que anunciam uma eficácia 
de cerca de 95% mas utilizam, no entanto, uma 
tecnologia diferente (RNA mensageiro).
Nas últimas semanas começaram a surgir 
pressões para que a Agência Europeia do 
Medicamento (EMA na sigla em inglês) 
avaliasse rapidamente o desempenho da Sputnik 
V, já utilizada na Rússia e em países como a 
Argentina e a Argélia.
  Os resultados agora publicados na The Lancet 
dizem respeito à última fase de ensaios clínicos 
da vacina, a fase três, que envolve cerca de 20 mil 
voluntários.
Como é habitual, estes resultados têm origem na 
equipe que desenvolveu a vacina e conduziu os 
ensaios, sendo posteriormente submetidos à 
verificação de outros cientistas independentes 
antes da sua publicação.
Os resultados agora publicados mostram que a 

VACINA RUSSA SPUTNIK V REVELA 91,6% DE EFICÁCIA
Resultado foi publicado na revista médica The Lancet.
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dos espaços será obrigatório. Os visitantes 
deverão manter as mãos higienizadas, seguir o 
fluxo  único  da  exposição  e  manter  o 
distanciamento mínimo em relação a outras 
pessoas (de acordo com as distâncias constantes 
do protocolo). O distanciamento deverá ser 
respeitado tanto na fila de acesso ao local quanto 
no trajeto expositivo.
É necessário que cada visitante traga consigo sua 
própria máscara, seja ela reutilizável ou 
descartável. Os bebedouros de água que exigem 
aproximação da boca para ingestão estarão 
lacrados, permitindo-se somente o funcionamento 
do dispensador de água para copos descartáveis 
ou garrafas trazidas pelos visitantes.
Por orientação da Secretaria de Estado de Saúde 
(SES-MG), a utilização de guarda-volumes não é 
recomendada. Sendo assim, a orientação é evitar 
levar bolsas, mochilas ou sacolas para os museus. 
Para evitar aglomerações, as visitas em grupo 
estão suspensas enquanto perdurar a pandemia 
provocada pelo coronavírus. Pessoas de grupos de 
risco e com sintomas gripais deverão, por 
enquanto, evitar a visita aos centros culturais.

receber visitações. A Fundação de Arte de Ouro 
Preto (Faop) reabrirá na sexta-feira (05/02). Já o 
Museu do Crédito Real, localizado em Juiz de 
Fora, permanecerá fechado para readequação da 
exposição de longa duração.
A programação completa dos espaços culturais do 
Sistema Estadual de Cultura e Turismo pode ser 
consultada em www.secult.mg.gov.br.
Protocolos de segurança
A atualização do Minas Consciente permite que 
os equipamentos culturais possam disponibilizar 
suas programações presenciais em todos os 
m u n i c í p i o s  q u e  a d e r i r a m  a o  p l a n o . 
Independentemente da onda, porém, é necessário 
seguir as medidas de distanciamento e os 
protocolos sanitários definidos pelos órgãos de 
saúde. Na Onda Vermelha, por exemplo, são 
permitidos eventos para até 30 pessoas, com 10m² 
de distanciamento; na Onda Verde, por sua vez, o 
máximo são 250 pessoas  com 4m² de 
distanciamento, além do uso de máscaras e 
demais medidas conhecidas.
O uso de máscara de proteção, cobrindo nariz e 
boca, para ter acesso a quaisquer dependências 

enquadram nas atividades "museus, galerias de 
arte e exposições".
  Entre demais equipamentos culturais do 
Circuito, o CCBB e o Centro Cultural Minas 
Tênis Clube já estão abertos. O MM Gerdau, o 
Memor ia l  Minas  Va le ,  o  Espaço  do 
Conhecimento UFMG, a Escola de Design 
UEMG e o BDMG Cultural seguem fechados, 
mas com programação virtual. A Casa Fiat de 
Cultura e a Academia Mineira de Letras também 
estão fechadas para o público, mas oferecem 
programações virtuais inéditas.
Na Fundação Clóvis Salgado (FCS), as galerias 
do Palácio das Artes e a CâmeraSete – Casa da 
Fotografia de Minas Gerais também estão com 
reabertura prevista para 04/02.
Museus do interior
  A quinta-feira (04/02) também marcará a 
retomada das atividades presenciais nos museus e 
centros culturais sob administração da Secult no 
interior do estado. O Museu Casa Guignard, em 
Ouro Preto, a Casa Guimarães Rosa, em 
Cordisburgo, e o Museu Casa Alphonsus 
Guimaraens, em Mariana, estão preparados para 

   A abertura dos espaços culturais e o 
funcionamento dos serviços turísticos foram 
liberados com a adoção de protocolos sanitários e 
de segurança mais rígidos. Esta é uma das 
possibilidades estendidas aos municípios que 
aderiram ao plano Minas Consciente, de retomada 
gradual e segura das atividades. Modernizado 
recentemente, o plano estadual está, neste 
momento, em sua terceira fase.
  Seguindo esse direcionamento, os espaços 
culturais sob gestão da Secretaria de Estado de 
Cultura e Turismo (Secult), além de outros que 
integram o Sistema Estadual de Cultura e 
Turismo, na capital e no interior, estão autorizados 
a reabrir ao público e oferecer programações 
presencialmente a partir deste mês de fevereiro.
De acordo o secretário de Estado de Cultura e 
Turismo, Leônidas de Oliveira, a medida vem 
trazer alento para as cadeias produtivas de ambos 
os segmentos, além de fortalecer o Sistema 
Estadual de Cultura e Turismo.
“A arte, a cultura e o turismo têm vivido uma 
antítese. Ao mesmo tempo em que são os setores 
ma i s  a t i ng idos  pe l a  pandemia ,  vêm 
proporcionando conforto e entretenimento a uma 
sociedade praticamente isolada. Chegou a hora de 
retomarmos essas atividades, contribuindo para 
gerar emprego e renda aos profissionais, 
movimentando a economia. Visitem nossos 
museus, que estão reabrindo suas portas, sem 
esquecer, claro, dos protocolos de segurança 
sanitária que vão resguardar a saúde de todos”, diz 
o secretário.

Circuito Liberdade
  Em Belo Horizonte, alguns equipamentos 
culturais que têm gestão da Secult e que integram 
o Circuito Liberdade já trabalham para acertar o 
retorno de suas atividades presenciais. A partir de 
quinta-feira (04/02), o Museu Mineiro, o Museus 
dos Militares Mineiros e o Centro de Arte Popular, 
por exemplo, estarão abertos para visitação. O 
Arquivo Público Mineiro e a Biblioteca Pública 
Estadual de Minas Gerais, por outro lado, ainda 
não reabriram ao público, uma vez que não se 

ESPAÇOS CULTURAIS RETOMAM ATIVIDADES PRESENCIAIS EM MINAS
Atualização do Plano Minas Consciente garante reabertura de museus e galerias de arte com protocolos mais rígidos de distanciamento social.

Endereço: Rua Bom Jesus - nº56 - Mariana - MG
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Ange lo ,  e  re torno  agora ,  depo i s  da 
aposentadoria, pelas mãos dele. Darei o meu 
máximo”, promete.
Com capacidade para 350 pessoas, a Casa da 
Ópera foi construída pelo português João de 
Souza Lisboa em comemoração ao aniversário 
do rei Dom José I e era destinada a receber 
espetáculos para a elite local.

  Aposentado no ano de 2016, após 48 anos de 
serviços prestados no teatro, Vicente Gomes 
está de volta para este projeto de revitalização 
da Casa da Ópera. “É a minha segunda casa. 
Estou emocionado por este convite. Vou fazer o 
melhor para ajudar nesta proposta de grandes 
eventos para toda a população da cidade. Vim 
trabalhar no teatro pelas mãos do prefeito 

“Pinturas na fachada e no interior com 
recuperação do reboco em alguns pontos; 
descupinização, que já é uma ação anual de 
prevenção; raspagem do palco e manutenção 
dos refletores cênicos e dos aparelhos que 
controlam a iluminação. São pequenos serviços 
para os quais faremos um processo licitatório”, 
definiu.

   Primeiro teatro do Brasil e mais antigo em 
funcionamento da América Latina, considerada 
por arquitetos e historiadores uma joia 
patrimonial, a Casa da Ópera de Ouro Preto, 
inaugurada em 1770, completa 251 anos no dia 
06 de junho.
 O executivo ouro-pretano, que tomou posse em 
janeiro, trabalha para que o teatro volte a ter o 
brilho de outrora. “A nossa proposta é dar para 
o teatro municipal o status que ele merece. 
Vamos oferecer ao público eventos de alto nível 
para agradar ao cidadão de Ouro Preto e 
manter o turista na cidade. Teremos uma 
programação constante e acessível a todos”, 
declara a historiadora Margareth Monteiro, que 
está à frente da Secretaria de Cultura e 
Patrimônio.
A secretária apresentou como novo gestor do 
teatro o artista plástico ouro-pretano Roberto 
Ferreira dos Santos, o Sussuca. Ele enumera as 
primeiras ações. “Estamos recebendo com 
amor este desafio. Vamos criar condições para 
que esse espaço receba grandes nomes da 
música, dança e dramaturgia brasileiras, 
fazendo jus ao objetivo para o qual a casa foi 
criada. Vamos montar um projeto para buscar 
junto à iniciativa privada recursos que 
possibilitem a realização de eventos. O foco 
será não só o turista, mas principalmente a 
população de Ouro Preto que terá opção de 
lazer e oportunidade de assistir a grandes 
espetáculos”.
  O prédio do teatro passou na última quarta-
feira, 26 de janeiro, por uma vistoria feita pela 
equipe técnica da Secretaria de Cultura e 
Patrimônio. A avaliação foi feita pelo 
engenheiro civil e arquiteto Renilson Martins e 
pelo diretor de gestão Wanderson Gomes. 
Segundo o arquiteto, serão necessárias 
pequenas intervenções na parte estrutural. 

PÓS-PANDEMIA: TEATRO CASA DA ÓPERA DE OURO PRETO QUER VOLTAR 
A BRILHAR

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

Foto: Sussuca, Wanderson, Renilson, Margareth e Vicente / Ane Souz
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Jornalista e autora dos livros “As verdades que as mulheres não contam” e “ Para alguém que amo – mensagens

 para um pessoal especial.

@priscillaporto
escritora

que fazer, então, quando descobrimos que os 
d o i s  l a d o s  s e  d i g l a d i a m  -  e x a t a  e 
espantosamente - dentro da gente?
Quem é que, então, vence?

inconsciente, mas que, ao nos darmos conta dos 
mesmos, somos postos a prova e ao desafio: o 
que escolher?
Os sábios afirmam e, um dia, também 
acabamos por descobrir, que realmente 
ninguém é de todo bom, e, mais espetacular 
ainda: ninguém é de todo mal!
 E se quando somos pequenos, todos os 
desenhos, filmes e livros infantis nos induzem a 
acreditar que o “Bem sempre vence o Mal”, o 

Se quero perseverar com consciência e garantir 
meu lugarzinho no céu, devo cultivar o bem em 
mim e lutar pelo bem dos outros – não restam 
dúvidas. No entanto, meus olhos, instintos e 
desejos anseiam, muito, pelo menos nesse lado 
de cá do mundo ocidental em que vivo, por um 
melhor celular, por um carro zero e por vestes e 
calçados da moda.
 Capitalismo e consumismo que são incrustados 
em nossos seres de forma, primeiramente, 

  Essa inquietante dicotomia que nos persegue, 
de carregar nos ombros um anjinho e um 
capetinha que vão nos acompanhando - às 
vezes até de modo subliminar, mas por toda 
nossa curta ou longa estrada - é tensa!
 E do mesmo modo, dois “bens” nos deixam, a 
todo momento e, por quase toda a vida, em um 
dilema peculiar de nossa espécie: devo ser do 
bem ou devo ansiar e lutar, fervorosamente, por 
bens?

atendimento do escritório Sebrae Microrregião 
Alto Paraopeba e Inconfidentes, mediante 
agendamento prévio, nos espaços dos parceiros 
dentro do Município;
Além desses, existem serviços de consultoria 
especializada na empresa realizados por 
consultores credenciados do Sebrae Minas, que 
conta com subsídio de aproximadamente 50% do 
Sebrae, mas não é gratuito. São as seguintes 
opções:
·         Sebrae Mais Orientações Financeira, 
podendo ser 100% presencial dentro da empresa 
ou semipresencial (metade online);
·         Consultoria Presencial em Modelagem de 
negócios, que irá fornecer insumos para 
empreendedores conseguirem pensar e repensar 
seu modelo de negócio;
·         Consultoria em Marketing Digital para 
Pequenas Empresas e visa apontar caminhos de 
gestão, estratégias e ferramentas, as possibilidades 
que o “online” pode oferecer com foco no perfil 
dos clientes do ambiente online.
Além dos serviços mencionados acima, o Sebrae 
possui um vasto portfólio de cursos e oficinas 
online gratuitos. Para conhecer e se inscrever, 
basta acessar o link abaixo, cadastrar na solução 
escolhida e participar:
 https://www.sebrae.com.br/sites/PortalSebrae/cur
sosonline.

  Na última reunião do Comitê de Crise 
Econômica, a Prefeitura de Ouro Preto e 
empresários foram apresentados aos cursos e 
consultorias online e gratuitos trazidos pelos 
analistas do Sebrae Minas - Microrregião Alto 
Paraopeba e Inconfidentes, Aristides Araújo e 
Luis Paulo.
A possibilidade dessa capacitação foi bem 
recebida por todos os membros do Comitê e 
pretende atender a algumas demandas que os 
empresários estão tendo neste momento de 
pandemia. Desse modo, foi firmada uma parceria 
entre SEBRAE e o Executivo Municipal para dar 
início a essas consultorias.
Os serviços gratuitos que o SEBRAE 
disponibiliza são:
·         Serviço de consultoria/orientação à 
distância – As consultorias são individuais, duram 
até uma hora, feitas por telefone ou vídeo;
·         Programa Brasil Mais – Agente Local de 
Inovação (ALI). Será um acompanhamento 
técnico dos ALI para auxiliar no aprendizado das 
melhores práticas produtivas e gerenciais. A 
inscrição é feita pelo site:
 https://www.sebrae.com.br/sites/PortalSebrae/bra
silmais;
·         Serviço de Orientação presencial, em 
parceria  com ADOP e ACEOP -  serão 
disponibilizados membros da equipe interna de 

OURO PRETO OFICIALIZA PARCERIA COM O SEBRAE
São diversas opções gratuitas para que o empreendedor possa aprimorar o desempenho do seu negócio.

@jornalpanetus

OURO PRETO: ECOPONTO RECEBE MATERIAIS PARA RECICLAGEM
São diversas opções gratuitas para que o empreendedor possa aprimorar o desempenho do seu negócio.

  Equipamentos de comunicação: telefone, 
celular, rádio.
  Eletrodomésticos e eletroeletrônicos: Aparelho 
de som, CD/DVD, televisor, sanduicheira, ferro 
de passar, micro-ondas, forno elétrico.
  Pilhas e baterias.
  Pneus inservíveis: carro, moto e bicicleta.
O Ecoponto fica localizado na Rua Jorge Caram, 
nº 40, Bairro Nossa Senhora do Carmo. Horário 
de funcionamento: 8h às 17h.
Mais informações:
Ecoponto: (31) 3559-3236
Secretaria Municipal de Meio Ambiente: (31) 
3559-3253

  Os resíduos eletroeletrônicos e os pneus 
inservíveis não podem ser descartados em 
qualquer lugar, pois acarretam em contaminação 
do solo e do lençol freático, principalmente por 
metais pesados como mercúrio e chumbo.
Para que isso não ocorra, a Prefeitura de Ouro 
Preto disponibiliza um ponto de entrega 
voluntária (PEV), onde cada cidadão pode 
contribuir com a preservação do meio ambiente, 
destinando corretamente esses resíduos.
Saibam quais materiais podem ser levados 
até o Ecoponto Municipal:
  Equipamentos de informática: Computador, 
notebook, impressora, teclado, mouse.

O BEM SEMPRE VENCE O MAL?
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Outros fatores para o esgotamento físico e mental, 
segundo ela, são o medo de levar a infecção para 
os familiares e cuidar de colegas com a doença.
 Um outro dado que chama a atenção é o alto 
percentual de médicos (72,8%) que relatam ter 
constatado na sua prática diária casos de pacientes 
que ficaram com sequelas após a cura da Covid.
A maior ia  (56,5)  menciona  s intomas 
considerados “mais brandos” como dor de 
cabeça, fadiga e dor no corpo. Mas 13% citam 
fibrose pulmonar, 11%, trombose e 6%, 
problemas cardíacos. “Estamos trocando pneu 
com o carro em andamento. Muitos desses casos 
o sistema de saúde sequer sabe [sobre a 
existência deles].”
Uma boa sinalização da pesquisa é que que quase 
a totalidade (97,5) dos médicos entrevistados 
pretende se vacinar contra a Covid-19 e 
recomendará a imunização aos pacientes.
 

infectado pelo coronavírus.
Para Fernandes, o estresse relatado pelos médicos 
não  chega  a  surpreender.  “Eles  estão 
desacorçoados, como se diz lá no interior, sem 
energia, sem esperança. Trabalham muito, mas a 
situação da pandemia não muda.”
 Um recente estudo da Amib (Associação de 
Medicina Intensiva Brasileira), com 999 
profissionais de UTI, mostrou  que cerca de 
metade dos médicos e enfermeiros do Norte e do 
Nordeste relatam escassez de profissionais e, em 
razão disso, maior sobrecarga para quem está na 
linha de frente.
"Faltam profissionais habilitados e não até não 
habilitados para serem treinados. Está muito 
difícil preencher escala de plantão em todos os 
níveis nas UTIs. As pessoas estão cuidando de 
muito mais pacientes do que o número usual 
[dez]. Estão sem força, com sinais de burnout", 
explica Suzana Lobo, presidente da Amib.

outros), 27,2% de ausência de diretrizes e 
protocolos de atendimento e 20,3%, falta de leitos 
regulares e/ou de UTI.
Já a escassez de máscaras, luvas, aventais, óculos, 
proteção facial, álcool em gel e/ou outros 
materiais básicos ainda é problema para 16,7% 
dos profissionais.
 Cerca de 16% se queixam da falta de testes de 
diagnóstico para confirmar a Covid-19 nos 
pacientes que buscam atendimento. Outros 13% 
dizem que só há testes disponíveis para doentes 
que manifestarem sintomas graves da doença.
 Oito em cada dez entrevistados relatam que as 
UTIs estão mais lotadas e 17,7% apontam que 
isso já compromete a qualidade da assistência. Na 
região Norte, 21,3% têm essa percepção, e, no 
Amazonas, 54,5%.
Nesse momento da pandemia, seis em cada dez 
profissionais apontam estresse e ansiedade no 
ambiente de trabalho. Um quarto deles já foi 

  Um ano após o início da pandemia de Covid-19, 
mais de 220 mil mortes e o país quase batendo em 
10 milhões de casos confirmados, a atuação do 
Ministério da Saúde, sob gestão de Eduardo 
Pazuello, é desaprovada por 78,5% por médicos 
entrevistados em pesquisa da AMB (Associação 
Médica Brasileira), divulgada nesta terça (2).
  Foram ouvidos 3.882 médicos de todas as 
regiões do país por meio de questionário on-line. 
Pesquisa anterior da APM (Associação Paulista 
de Medicina) mostra que, em abril do ano 
passado, ainda sob o comando de Luiz Henrique 
Mandetta e com o país contabilizando pouco mais 
de 2.000 mortos, a aprovação batia em 72%.
“Logo que o Mandetta saiu, a aprovação 
despencou e se mantém nos mesmos patamares 
até hoje, em torno de 16%. Essa divergência de 
diretrizes e protocolos, autoridades defendendo 
suposições, tratamentos sem evidência, isso 
provoca muita confusão, deixa os médicos 
perdidos”, diz o médico César Eduardo 
Fernandes, presidente da AMB.
Mais de um quarto dos médicos entrevistados 
ainda acredita que a cloroquina e a ivermectina 
são medicamentos eficazes para os sintomas 
iniciais da Covid. E 15% apostam na ivermectina, 
um vermífugo, como prevenção. Inúmeros 
estudos científicos já demonstraram que eles não 
funcionam para prevenir ou tratar a Covid-19.
  Um outro equívoco: 13,8% dos médicos 
considerarem o corticoide dexametasona como 
opção terapêutica também nos sintomas iniciais 
da  doença .  Ou t ros  8 ,8%  c i t a r am  os 
anticoagulantes (como a heparina) para esse fim. 
Ambos só são indicados em quadros mais graves 
da Covid, quando há comprometimento pulmonar 
igual ou superior a 50%, que exigem internação.
“Não há um alinhamento dos médicos. Isso tudo 
deveria estar em protocolo do Ministério da 
Saúde muito bem escrito como se fosse a bíblia”, 
diz Fernandes.
  A maioria dos médicos entrevistados (64%) 
relata deficiências de pessoal, protocolos e 
equipamentos nos serviços de saúde onde atuam. 
“Nós começamos a pandemia com muita 
precariedade, em dado momento isso se atenuou 
um pouco, mas o enfrentamento ainda é 
insuficiente, não consegue suprir as demandas 
mínimas necessárias para um atendimento 
digno”, afirma o presidente da AMB.
  Um terço dos entrevistados (32,5%) reclama de 
falta de profissionais (médicos, enfermeiros entre 
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Endereço: Rodovia dos Incondentes nº 1500 - Mariana - MG/
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Gameleira 
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e serviços!
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Móveis, brinquedos e muito mais!!! 
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Faça uma visita e confira!

GONÇALVES CENTER

WS
Energia Elétrica Solar

Venda, Projeto e Instalação de Equipamentos Solares! Atendimento em Várias Regiões. 
31 9 8632-8305 / 31 99961-0878 / 31 99937-8305

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

TENHA UMA ECONOMIA DE ATÉ 95%
NA CONTA DE ENERGIA ELÉTRICA

Aproveite as vantagens de adquirir um equipamento
de sistema solar: 
- Manutenção Mínima
- Gerar sua Própria energia
- Respeito ao meio ambiente
- Energia Solar é renovável
- Ótimo investimento com um alto retorno

QUASE 80% DOS MÉDICOS REPROVAM ATUAÇÃO DO MINISTÉRIO DA SAÚDE 
NA PANDEMIA, DIZ PESQUISA

Associação Médica Brasileira ouviu 3.882 prossionais de todas as regiões do país e levantou as deciências que persistem.
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Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354

vencimentos básicos, as funções de confiança, as 
vantagens pessoais, com efeitos retroativos a 1º de 
janeiro de 2021. Os valores das tabelas do auxílio 
alimentação concedidos através da Lei 3.002 de 
setembro de 2015 também foram atualizados.
 O último reajuste ofertado pelo município de 
Mariana foi realizado em junho de 2019, por meio 
da Lei 3.274. No ano passado, em virtude da 
pandemia e do período eleitoral, não houve 
reajuste aos servidores e funcionários públicos, 
sendo necessária a atualização para recompor a 
perda da aquisição monetária.
  O decreto já foi publicado e apresenta todos os 
ajustes das tabelas de vencimentos dos Planos de 
Cargos, Carreiras e Vencimentos dos servidores 
públicos de Mariana, bem como as tabelas de 
vencimentos dos cargos Comissionados, das 
Funções Públicas e das Funções de Confiança, 
observada a disposição do art. 22, parágrafo 
único, inciso III, da Lei de Responsabilidade 
Fiscal. Acesse o diário oficial do município e 
confira.

  O prefeito interino de Mariana, Juliano Duarte, 
através da Lei Complementar 173/2020, 
concedeu 6,64% de reajuste salarial aos 3400 
servidores e funcionários públicos do município, 
aposentados e pensionistas,  bem como 
funcionários da administração direta e indireta. A 
readequação é retroativa a 1º de janeiro do 
corrente ano.
  De acordo com o prefeito Juliano Duarte, o 
reajuste atinge 4329 pessoas, refletindo 
diretamente na qualidade de vida de seus lares e 
no reconhecimento profissional de cada um. “É 
muito satisfatório conseguir essa valorização, e é 
mais que justa. Nossa vontade é que fosse maior, 
mas temos que respeitar a lei”, disse, reforçando 
que neste ano, serão 12,8 milhões reais injetados, 
neste momento de crise, na economia local, 
fomentando ainda mais o crescimento do nosso 
comércio.
  A atualização foi feita observando o índice do 
IPCA, referente a variação no período de julho de 
2019 a dezembro de 2020, incidente sobre os 

JULIANO DUARTE ANUNCIA REAJUSTE SALARIAL AOS SERVIDORES E 
FUNCIONÁRIOS PÚBLICOS DE MARIANA

6,64% esse é o reajuste salarial retroativo a 1º de janeiro de 2021.

@jornalpanetus

ALEX BRITO SE REÚNE COM GERENTE DA ROTA REAL E DISCUTE SOBRE 
MUDANÇA DE ROTA NO BAIRRO SÃO CRISTÓVÃO EM OURO PRETO
Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 

onde o ônibus subiria a rua José de Araújo e 
desceria na rua Manganês. Além disso, o 
vereador comentou sobre o andamento da 
solicitação: “esse estudo já começou a ser 
realizado. Nós teremos algumas reuniões pra 
frente, pra falar mais sobre isso e seria mesmo 
uma questão de ter uma nova rota a partir de uma 
integração saindo da rodoviária e fazendo esse 
trajeto. 
A pessoa pagaria o mesmo valor da passagem 
normal, mas teria uma hora pra poder descer do 
ônibus que ela já estava e fazer esse novo 
trajeto”, comenta o vereador.

no dia 21 de janeiro, Alex Brito solicitou a 
mudança de local do ponto de ônibus do bairro. 
Ele comenta que a localização do atual ponto 
atrapalha o fluxo do trânsito na entrada do bairro. 
A solicitação foi aprovada pela Câmara por 11 
votos.
  De acordo com Guilherme Schuls, para criar 
uma nova rota ou qualquer outro processo exige 
um protocolo específico   que a empresa deve 
realizar. "A empresa não pode simplesmente criar 
uma linha. Primeiro protocolo é realmente fazer 
uma avaliação”, explica.
  Segundo Alex, foi proposto um novo trajeto 

Turim, com o intuito de dialogar a respeito da 
mudança de local do ponto de ônibus do bairro 
São Cristóvão.
  Em reunião na Câmara Municipal de Ouro Preto 

   O vereador Alex Brito se reuniu na última sexta-
feira (29) com o gerente de relações institucionais 
Guilherme Schuls e o gerente de operações 
Reinaldo Adriano da empresa de transporte 
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-Projeto e execução de serviços 
infraestrutura de TI e 
telecomunicações, rádios de 
comunicação.
- Projetos de cabeamento 
estruturado, fibra 
óptica, CFTV.
-Certificado digital

Fixo e Whatssap

31 3557-326031 3557-3260

manifestou revolta contra o que chamou de 
“tentativas de precarização da Cemig”, devido 
à venda da participação da Light dentro da 
Renova por apenas R$ 1. Ele apresentou 
requerimentos pedindo esclarecimentos sobre a 
venda.

“Porque a parceria entre Cemig e Andrade 
Gutierrez? Porque parceria com a Light? 
Porque a participação da Light na Renova e a 
venda a R$ 1? A Cemig investiu R$ 360 milhões 
nessa participação e seis meses antes havia 
oferta de compra no valor de R$ 600 milhões, 
por uma empresa norte-americana. Eu penso 
que é uma tentativa de desmoralizar a Cemig 
perante o mercado financeiro, para forçar uma 
privatização na nossa goela abaixo”, 
completou.

hospitais estão fazendo nos municípios neste 
momento que vivemos”, afirmou. Ele também 
pediu que a Anvisa aprove a produção 
emergencial da vacina russa Sputnik V no 
Brasil.
  O deputado Dalmo Ribeiro Silva (PSDB) 
pediu compromisso do novo presidente do 
Senado com a implantação do Tribunal 
Regional Federal da 6° Região (TRF-6) em 
Minas Gerais, esperada há cerca de 20 anos, 
para dar agilidade aos julgamentos de 
processos. A Câmara dos Deputados já aprovou 
a instalação, que agora depende de decisão do 
Senado. “Essa é uma pauta importante, que 
esperamos que seja viabilizada e que o direito à 
justiça seja garantido por aqueles que 
aguardam”, afirmou Dalmo Ribeiro Silva.
  O deputado Professor Cleiton (PSB) 

cidadãos.
Senado 
  Também foram destaques no pronunciamento 
dos parlamentares a posse do deputado 
Bernardo Mucida (PSB), na segunda-feira (1º), 
e a eleição do senador Rodrigo Pacheco (DEM-
MG) para a presidência do Senado.
O novo deputado, que deixou de ser suplente 
para assumir a vaga aberta pela eleição da ex-
deputada Marília Campos (PT) para a Prefeitura 
de Contagem (Região Metropolitana de Belo 
Horizonte), foi parabenizado por vários 
colegas.
Sobre Rodrigo Pacheco, o deputado Carlos 
Pimenta (PDT) disse que cabe ao senador ajudar 
Minas Gerais em demandas importantes, como 
a conclusão do metrô de Belo Horizonte e de 
hospitais regionais. “Sabemos a falta que esses 

  A oportunidade perdida por Minas Gerais de 
ser um estado protagonista na produção de 
vacinas contra a Covid-19, por meio da 
Fundação Ezequiel Dias (Funed), foi destaque 
nos pronunciamentos de deputados durante a 
fase de oradores, no Plenário da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), nesta 
terça-feira (02/02/21), na primeira Reunião 
Ordinária deste ano.
  O deputado Cristiano Silveira (PT) apresentou 
requerimentos nos quais pede esclarecimentos 
ao secretário de Estado de Saúde sobre as 
circunstâncias da negociação com a Sinovac, 
empresa chinesa, que não teria prosperado.
“Primeiro disseram que foi uma questão de fuso 
horário, um problema que até uma criança 
resolveria. Depois falaram que a Funed não 
teria estrutura, sendo que desde 2009 ela é 
referência para o governo federal na produção 
de vacinas contra a meningite. Mas aqui não 
nos contentamos com respostas simples. Minas 
foi um dos estados que teve o maior número de 
mortes em janeiro. Queremos informações em 
nome do povo mineiro”, afirmou.
  O deputado Repórter Rafael Martins (PSD) 
disse que o governo está assistindo ao 
sofrimento do povo mineiro em “absoluto 
conformismo”, com a vacinação no Estado 
estando desorganizada, atrasada, sem agilidade 
e sem eficiência. “Destaco reportagem do 
j o r n a l  O  Te m p o  q u e  a fi r m a  q u e ,  s e 
continuarmos no ritmo atual, levaremos cinco 
anos para vacinar todos os mineiros. Até lá, 
novas cepas e mutações já terão aparecido e 
milhares de mineiros continuarão morrendo”, 
declarou o parlamentar.
  Ele disse que já redigiu projeto de lei que 
autoriza convênio da Sinovac com a Fundação 
Ezequiel Dias, visando a produção da vacina e 
toda a estrutura necessária para tal, usando o 
Fundo de Inovação Tecnológica. “Não é 
problema   de estrutura, é um problema 
político, que precisamos resolver”, disse.
  A deputada Beatriz Cerqueira (PT) destacou a 
ausência de campanha publicitária educativa 
por parte do governo estadual e disse que a 
ineficiência na distribuição tem por objetivo 
interesses financeiros, para forçar que as 
pessoas tenham de comprar a vacina, cujo 
acesso gratuito é um direito de todos os 

ALMG: DEPUTADOS DEBATEM PRODUÇÃO DE VACINAS NA FUNED
Posse do mineiro Rodrigo Pacheco como presidente do Senado também pautou pronunciamentos em Plenário.
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   A Prefeitura de Mariana publicará, neste mês de 
fevereiro, o edital do processo licitatório para realizar 
a retomada da Unidade de Pronto Atendimento (UPA), 
localizada no bairro São Pedro. O edital ficará 
disponível durante trinta dias (prazo legal) e, assim 
que a licitação for homologada, o contrato será 
assinado e a ordem de serviço será dada para o início 
das obras.
    De acordo com a secretaria de Obras, o cronograma 
de execução da obra será de aproximadamente 12 
meses, com um investimento de R$ 4.661.544,70.
      Sabendo da importância da unidade para o 
município, o prefeito Juliano Duarte já afirmou em 
outras ocasiões que a ação também é uma das 
prioridades do seu governo. “A nossa intenção é 
construir uma unidade para atender as necessidades 
da população. Vamos fazer isso dentro de um padrão 
que atenda a cidade de Mariana e de forma correta. 
Todos têm direito a saúde e vamos trabalhar ao 
máximo para ofertar, todos os serviços, com a maior 
qualidade possível”, afirmou o prefeito, pontuando 
que a construção da UPA vai auxiliar diretamente em 
relação a sobrecarga da Unidade de Pronto 
Atendimento Central, gerando mais conforto e 
agilidade nos atendimentos.

Venha conhecer o

 espaço 

mais completo de beleza 

da Região!

*Dia da Noiva

*Maquiagem

*Penteados

*Manicure - Pedicure

* E muito mais...

Endereço: R. do Catete, 427 - Centro, Mariana 
Telefone: (31) 3557-2937

Arantes Móveis 

Rua Santana, 391 - Centro - Mariana - MG /                (31) 3557-3733

Arantes Móveis 
Qualidade

Preço Justo

Atendimento impecável

Adriana
NOIVAS

Avenida Manoel Leandro Correia - 320 - Centro - Mariana - MG

Alugamos:

*Vestidos de Noivas

*Festas e Damas

*Ternos e Pajens

(31) 9 8466-4877 / (31) 9 8857-2879

*Vidros em geral
*Forro PVC
*Pisos Duraor
*Corrimão de escada
*Esquadrias em alumínio
*Box, Fechamento para pias
*Lavatórios

9 8859-9502

3558-4159

Rua Jatobá - 
Loja 97 - Rosário - Mariana

EM BREVE: RETOMADA DAS OBRAS DA UPA SÃO PEDRO EM MARIANA
Está em andamento a apuração de possíveis irregularidades no processo licitatório anterior.

@jornalpanetus

MARIANA SUSPENDE PAGAMENTO DO IPTU

A prorrogação, por meio do decreto 10.040/2020, 
valerá até o dia 31/12/2021 ou enquanto durar a 
pandemia da Covid- 19. Entretanto, aos 
contribuintes que desejam efetuar o pagamento, as 
guias já estão disponíveis e podem ser encontradas 
no site da Prefeitura de Mariana ou para retirada 
no Departamento da Receita Municipal.
O pagamento equivalente ao ano de 2020 poderá 
ser quitado com 10% de desconto na cota única 
e/ou parcelado sem juros.

 Pensando na melhor forma para atender o cidadão 
marianense, a Prefeitura de Mariana suspendeu 
temporariamente os pagamentos de IPTU no 
período da pandemia, prorrogando o seu 
vencimento. A ação foi tomada para amenizar o 
impacto econômico daqueles comerciantes e 
moradores atingidos direta ou indiretamente pelas 
medidas sanitárias orientadas pela Organização 
Mundial da Saúde – OMS, e tomadas por centenas 
de municípios.

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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98299-3382

PLENÁRIO DA ALMG RECEBE VETO A POLÍTICA DE ATINGIDOS POR BARRAGENS
Deputados terão 30 dias para decidir se mantêm ou derrubam veto parcial do governador à matéria.

realizadas durante o processo de licenciamento ambiental”.
  Ele ainda explicou que a aprovação do PRDES depende de manifestação do 
órgão ambiental e, consequentemente, a emissão da licença ambiental seria 
precedida desse processo. Dessa forma, seria incorreto vincular o PRDES à 
sistemática da Lei 12.812, pois o espectro de barragens é mais amplo. “Na 
verdade, apenas os barramentos de recursos hídricos descritos na própria 
lei são submetidos ao seu regramento”, reforçou.
  O terceiro e último veto é ao parágrafo 2º do artigo 7º da proposição. O 
dispositivo trata das atribuições de monitoramento e o acompanhamento das 
ações de planejamento e de implementação da Peab por um comitê 
representativo, de natureza permanente, com composição paritária entre 
representantes do poder público e dos atingidos por barragens.
  No parágrafo 2º, a proposição prevê que, no caso de barragens em operação, 
quando forem comprovados impactos socioeconômicos não identificados, 
não mitigados ou não compensados, gerados ou existentes antes da data de 
publicação desta lei, o comitê representativo poderá solicitar a elaboração de 
um PRDES e recomendar a sua execução.
Conforme justifica o governador, este dispositivo foi vetado por contrariar o 
previsto no artigo 5º da Constituição, que garante o princípio da segurança 
jurídica por meio da “proteção ao direito adquirido, ato jurídico perfeito e 
coisa julgada”. O parágrafo 2º incide sobre as barragens anteriormente 
licenciadas, tendo efeito retroativo e alcançando empreendimentos em 
operação antes de sua vigência.

reparação), conflitando com o princípio 
constitucional da ampla defesa e 
contraditório”.
No veto, o governador explica, também, 
que os hipossuficientes são protegidos 
pela lei processual civil, já que o juiz 
pode “inverter o ônus da prova nas 
situações legalmente estabelecidas ou 
diante de peculiaridades da causa”.
O segundo veto do Executivo foi ao 
parágrafo 3º do artigo 6º da proposição. 
Ele  estabelece  que  o  Plano  de 
Recuperação e Desenvolvimento 
Econômico e Social (PRDES) integrará o 
processo de licenciamento ambiental dos 
empreendimentos, nos termos da 
sistemática aplicada ao plano de 
assistência social descrita na Lei 12.812, 
de 1998.
De acordo com o governador, o veto se 
daria pelo fato do PRDES já integrar o 
processo de licenciamento ambiental, 
“em razão da representatividade e 
participação dos diversos atores 
públicos, privados e sociais, além da 
sistemática de estudos e análises 

atingidos por barragens a inversão do 
ônus da prova, tendo em vista a condição 
de hipossuficiência dos atingidos por 
barragem para comprovar os danos 
sofridos.
Inversão do ônus da prova é um termo 
jurídico que diz respeito a situações 
específicas em que não existe a 
possibilidade de comprovar os fatos 
narrados dentro de uma demanda judicial 
pelo seu autor, por faltarem ferramentas, 
capacidade técnica, condições ou 
conhecimento para provas. No contexto 
da proposição, dava aos atingidos por 
barragens o direito de não precisarem 
comprovar os danos que sofreram.
  De acordo com o governador, o 
dispositivo seria inconstitucional, por 
entrar em competência privativa da 
União (artigo 22 da Constituição 
Federal) e violar o artigo 5º da 
C o n s t i t u i ç ã o ,  p o r  e x i g i r  d o 
empreendedor  (nesse  caso ,  a s 
mineradoras) uma “prova impossível 
(prova da inexistência de dano ou da 
negativa de um eventual dever de 

   O veto parcial do governador Romeu 
Zema à Política Estadual dos Atingidos 
por Barragem foi recebido no Plenário na 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), nesta terça-feira (02/02/21), e 
deverá ser analisado pelos deputados nas 
próximas semanas. A Casa tem agora 30 
dias para decidir se mantém ou derruba o 
veto, o que exige o voto da maioria dos 
membros (39 deputados).
  O texto do projeto que institui a nova 
política foi sancionado na forma da Lei 
23.795, de 2021, sem três dispositivos 
vetados. A norma é oriunda do Projeto de 
Lei (PL) 1.200/15, de autoria do 
deputado Elismar Prado (Pros) e do ex-
deputado Rogério Correia, atualmente 
deputado federal pelo PT de Minas 
Gerais. A matéria agora deverá ser 
analisada por uma Comissão Especial, 
que terá 20 dias para emitir parecer sobre 
a questão, que depois deverá ser 
apreciada em Plenário.
  O primeiro dispositivo vetado foi o 
inciso 7 do artigo 3º da proposição, que 
colocava como um dos direitos dos 
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 As famílias são entrevistadas por servidores 
públicos treinados na aplicação do questionário, 
que necessita de informações, como dados 
pessoais, de moradia, renda, etnia e possíveis 
vulnerabilidades da família.
 Sabemos que o público alvo dos programas 
sociais sofre com problemas como analfabetismo 
e dificuldades de acesso à internet, dificultando o 
acesso à política de assistência social e reduz a 
qualidade das informações obtidas, segundo 
apontam especialistas e ex-gestores do Cadastro 
Único em diversas manifestações em todo país. 
 O CRAS é a porta de entrada da política de 
assistência social. Ao fazer o cadastro e 
periodicamente ir fazer a atualização, ela tem 
contato com um grande leque de serviços. Não é 
raro a gente identificar através do cadastramento 
uma situação de violência ou extrema pobreza. É 
mais uma clara tentativa de um desmonte do 
maior sistema de proteção social.
 As últimas mudanças no Bolsa Família 
significaram um ajuste fiscal nos de quem menos 
tem condições de suportar, este foi feito nos 
ombros dos mais pobres e ainda desprotegeu os 
brasileiros mais vulneráveis durante um período 
de crise econômica.
 Agora, a população tem que se sujeitar a mais esta 
desastrosa medida.

pandemia segue com números altos de mortes e 
novos casos. Itens básicos, como arroz, feijão, 
macarrão: alimentos fundamentais na refeição de 
qualquer brasileiro. 
 Como exposto acima, o país vai ter mais de 63 
(sessenta e três) milhões de pessoas cruzando a 
linha da pobreza extrema. Perguntas ficam no ar. 
As famílias que não vão ter dinheiro nem para 
comer, como ficam? O governo federal tem 
alguma saída para elas?
 Somado a tudo isso, a todas estas situações de 
destruição da população mais pobre deste país, o 
governo federal pretende esvaziar o papel dos 
municípios no cadastramento de novos 
beneficiários de programas sociais como o Bolsa 
Família para reduzir custos com as políticas de 
proteção social.
 O CadÚnico centraliza em seu banco de dados os 
beneficiários do Programa Bolsa Família e mais 
outros diversos programas sociais, como o Minha 
Casa Minha Vida e o BPC - Benefício de 
Prestação Continuada.
 Hoje, famílias são incluídas nos programas 
sociais por meio dos CRAS - Centros de 
Referência de Assistência Social e outros 
equipamentos públicos para essa finalidade, 
vinculados às Secretarias de Ação Social de cada 
município.

Saúde Luiz Henrique Mandetta classificou como 
“perverso” o direcionamento da crise no 
Amazonas pelo governo federal e disse que, 
quando ainda estava no cargo:
 “Oxigênio não acaba da noite para o dia, você 
tem um consumo médio”, disse o ex-ministro, 
afirmando que era plenamente possível 
administrar melhor a crise que assola aquele 
estado. “Não está havendo monitoramento, 
planejamento. Há falta de atitude, falta de 
governança, falta de interesse do governo 
federal”, afirmou em duras críticas a completa 
falta de gestão do governo federal.
 Somando a tudo isso, como se já não bastasse, o 
governo federal vem sistematicamente destruindo 
políticas públicas sociais, de forma a reduzir o 
acesso da população a programas e benefícios 
sociais, fragilizando ainda mais a população mais 
vulnerável no enfrentamento da pandemia.
 O governo federal, em uma total falta de gestão, 
cortou o Auxílio Emergencial, fato este 
extremamente prejudicial, a um país com mais de 
mais de 63 (sessenta e três) milhões de pessoas 
vivendo abaixo da linha da pobreza e 20 milhões 
de pessoas abaixo da linha da pobreza extrema, 
 Com o fim do Auxílio Emergencial, serão 
brasileiros que não sabem mais como vão pagar 
as contas e colocar comida na mesa enquanto a 

  É evidente e notório o esforço que o Sr. 
Presidente Bolsonaro está fazendo para minar, as 
políticas de distanciamento e isolamento social, 
tão recomendadas pela Organização Mundial de 
Saúde – OMS e por especialistas, como foi o caso 
do Ex-Ministro da Saúde Luiz Henrique 
Mandetta.
  É vergonhoso, preocupante, podendo claramente 
ser tratado como perverso a conduta deste Sr. e de 
sua equipe de trabalho, leia-se seus Ministros e 
demais membros de cargos de livre nomeação e 
exoneração. 
  Essa tem sido a tônica de diversos discursos, 
como as palavras usadas pela epidemiologista 
Gulnar Azevedo, presidente da ABRASCO - 
Associação Brasileira de Saúde Coletiva, ao 
avaliar o planejamento do governo federal no 
combate à pandemia do coronavírus e a execução 
do plano nacional de imunização.
 "O Ministério da Saúde está tendo uma postura 
ao contrário do que se esperaria de um governo 
para um momento como este. É um ministério 
militarizado, de pessoas no alto escalão que não 
têm experiência sequer de logística na área de 
vacinação. Ter experiência militar de logística não 
quer dizer que entende de vacina, como tem se 
visto", afirmou a médica.
 Em suas últimas manifestações, o ex-ministro da 

A PERVERSIDADE DO GOVERNO FEDERAL
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EM OURO PRETO EMPREENDEDORES DE MINAS DE OURO SE UNEM PARA 
AMENIZAR CRISE NO SETOR

todos aqueles que estão vinculados a essa 
área, como atividade sócio-cultural e 
econômica em Ouro Preto, uma viabilidade 
muito maior de levantar recursos e ter um 
trabalho importante de valorização do 
turismo e da cultura em Ouro Preto”.
  A reunião foi intermediada pela vice-
prefeita Regina Braga, que enalteceu a 
união do grupo. “Parabenizá-los pela 
iniciativa, por essa união no propósito de 
continuar esse resgate tão importante de 
visibilidade e valorização das nossas 
minas. Foi um primeiro e grande passo para 
que essa at ividade econômica tão 
importante, que engrandece nosso turismo, 
continue crescendo com organização e 
gerando muito mais renda e emprego”.
Quem solicitou o encontro foi o proprietário 
da Mina Du Veloso, Eduardo Evangelista. 
“Esse encontro foi muito importante porque 
o turismo de visitação nas minas cresceu 
muito nos últimos anos em Ouro Preto e 
carece de uma maior organização. Com 
esse processo da pandemia, a gente está 
sentindo muito a questão financeira. A gente 
quer a parceria da Prefeitura para 
organizar esse sistema de turismo, que é 
uma saída para Ouro Preto, pois tem uma 
aceitação muito grande, atraindo visitantes 
do país e do exterior. A idéia do encontro é 
essa, fazer a união das minas buscando um 
melhor retorno financeiro”.
  O secretário Rodrigo Câmara diz que o 
poder público precisa ouvir mais. “O que 
nós estamos fazendo hoje é um trabalho que 
estava adormecido, que é sermos ouvintes 
da população de Ouro Preto ,  dos 
empreendedores da cidade. Foi muito 
positivo o saldo desse diálogo. Foi um 
encontro acolhedor. A gente conseguiu 
p e rc e b e r  a l g u m a s  s i t u a ç õ e s  q u e 
estrangulam o setor, e que podemos 
oferecer uma série de melhorias, de apoio e 
de orientação para que se tenha um atrativo 
turístico seguro, que seja interessante tanto 
para o turista quanto para o empreendedor 
e para os guias. É uma grande cadeia que 
precisa estar articulada”.
Dentre os encaminhamentos, destaca-se o 
estudo para a organização de uma 
associação que represente os interesses da 
categoria, a criação de um circuito que 
englobe todas as minas e a formalização do 
setor.
Além da Mina Du Veloso, estavam 
representadas no encontro as minas do 
Bijoca, Jeje, Palácio Velho, Chico Rei, 
Felipe dos Santos, Treze de Maio e Santa 
Rita.

  Um encontro realizado na última 
quinta-feira, 28 de janeiro, no auditório 
da Secretaria de Turismo, Indústria e 
Comércio, reuniu o prefeito de Ouro 
Preto, Angelo Oswaldo, a vice-prefeita 
Regina Braga, o secretário de Turismo, 
Rodrigo Câmara, e representantes de 
minas de ouro da cidade. Em pauta, a 
busca de soluções para o momento de 
crise que foi gerado e que afeta 
diretamente os empreendedores do setor. 
  Angelo Oswaldo abriu o encontro 
destacando a contribuição das minas 
como impulsoras do turismo na cidade. 
“Nós temos hoje em Ouro Preto oito 
minas de ouro que estão preparadas, 
organizadas e credenciadas para 
atividades turísticas. Elas agora se 
art iculam numa união para que 
possamos ter um programa efetivo de 
visitação às minas com animação, com 
uma série de iniciativas que vão 
enriquecer ainda mais esse circuito e 
proporcionar aos visitantes,  aos 
proprietários, aos guias de turismo e a 

Site: www.jornalpanetus.com.br / Facebook: Jornal Panetu’s 
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ESTIAGEM DERRUBA NÍVEL DE MANANCIAIS E AFETA CAPTAÇÃO DE 
ÁGUA EM MARIANA

Economize e realize um consumo consciente.

 Verifique se a boia da caixa d'água e as torneiras 
estão bem vedadas.
 Procure conhecer a planta de sua casa e por onde 
passam os encanamentos de água embutidos. Nas 
áreas úmidas, onde a pintura está descascando, 
pode ter vazamento. Consulte um encanador.

 Ao tomar banho, feche a torneira enquanto se 
ensaboa.
 Ao escovar os dentes, mantenha a torneira 
fechada até à hora de enxaguá-los.
 Aperte a descarga do vaso sanitário apenas por 5 
segundos.

 Use uma bacia ou a cuba da pia para ensaboar os 
pratos e talheres. Abra a torneira apenas para 
enxaguá-los.
 No caso de usar máquina de lavar pratos, juntar 
as louças e os talheres e só ligar quando sua 
capacidade estiver completa.

  Uma forte massa de ar quente, acompanhado de 
estiagem, derrubou o nível dos mananciais que 
abastecem a cidade de Mariana. Segundo o 
Serviço Autônomo de Água e Esgoto (SAAE), o 
baixo volume de chuvas e o período de calor 
constante já começam a afetar a captação de água 
no município.
  Nesta semana, os mananciais do Cristal e 
Serrinha apresentaram um volume 20% mais 
baixo que o normal. 
De acordo com o diretor do Saae Mariana, Pablo 
Dulico, ainda não tem uma previsão para o fim do 
período de estiagem, atípico nessa época do ano 
no município, Pablo Dulico pede que a população 
continue reduzindo o consumo de água. 
Além da estiagem e as altas temperaturas, a 
autarquia também registrou um aumento elevado 
do consumo por conta da pandemia, período em 
que as pessoas ficam mais em casa.
O SAAE solicita aos usuários para evitar a 
lavagem de quintais, pisos, calçadas, veículos, 
telhados e o enchimento de piscinas, é de suma 
importância procurar sempre identificar qualquer 
vazamento. Para melhores esclarecimentos 
técnicos, o munícipe pode entrar em contato com 
o Setor de Atendimento ao Público (SAP), 
através do número 115 (com chamada gratuita) e 
3557-9300 das 7 às 16 horas englobando os finais 
de semana e feriados.
Dicas para economizar água:
 Evite lavar quintais, pisos e calçadas. Use apenas 
a vassoura.
 Se você lava o carro uma vez por semana, passe a 
lavá-lo a cada quinze dias, usando um balde ou 
bacia, ao invés da mangueira.
 Regue as plantas e jardins apenas duas vezes por 
semana, logo cedo ou no final da tarde.
 Junte uma quantidade de roupa suja para lavar de 
uma única vez, aproveitando a capacidade total 
do seu tanque ou da máquina de lavar. Aproveite 
a água da lavagem da roupa para limpar o chão.
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Sociais da Leticia Aguilar

Leticia Aguilar@leticiafaguilar_

Endereço: R. Hélvio Moreira Moraes, 398 - 
Vila do Carmo, Mariana - MG, 35420-000

Telefone: (31) 3558-4040

Dicas de beleza - LELÊ BEAUTY - + BRILHO BIO EXTRATUS

A linha foi pensada e desenvolvida para atender pessoas com os cabelos opacos por isso tem a função de hidratar, nutrir, alinhar e dar brilho 
aos os. Ela funciona muito bem para cabelos descoloridos como o meu, já que esse é um processo químico que tende a deixar o cabelo mais 

ressecado e consequentemente com menos brilho.
Os ativos da linha são:

– O Cacau Ruby: Nutritivo, hidratante, umectante, emoliente, condicionador, antioxidante, restaurador, antifrizz. Suaviza a textura, aumenta o 
brilho e maciez dos cabelos, combate a desidratação.

– O Polímero de Algas: Fonte riquíssima de nutrientes, mantém os cabelos hidratados e com brilho, porque tem grande anidade com as 
proteínas da bra capilar. Ajuda a ordenar as cutículas danicadas, recuperando o brilho e o balanço natural dos cabelos.

Bom, agora falando um pouquinho sobre os produtos num geral.
A linha é composta por 6 produtos que são o shampoo de limpeza suave e hidratante, a máscara de hidratação máxima e brilho intenso, o super 

dose desmaia cabelo, o condicionador, o selador de cutícula e o nalizador  antifrizz com proteção solar.

Ana Paula completou mais um ano de vida! Felicidades e sucesso!

Casal 10! Aldo e Valéria!

Esbanjando beleza por aqui, Karollyne Machado! Sucesso é o sobrenome dela! Daviane Arcebispo!

Começo de ano é hora de renovar os seguros! A Kenny tem as melhores
opções, corre pra Atena!Casal apaixonado? Temos! Pedro e Maíra!

Todos os dias você que vai treinar na Academia Sport Fitness, se depara
com um sorriso lindo da Jéssica!! Educada e super gentil!


